

Acerca del autor

Nació en Guadalajara, Jalisco, el 1 de febrero de 1938. Cursó estudios superiores en la Facultad de Derecho de la UNAM. Obtuvo la licenciatura con mención honorífica, y el doctorado con mención *Magna cum laude*, que se otorgó por primera vez en el Doctorado en Derecho de la UNAM.

Es investigador titular en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la misma universidad. Es Investigador Nacional, nivel III, en el Sistema Nacional de Investigadores. Desde 1993 forma parte de la Junta de Gobierno de la UNAM. Es director de la *Revista de la Facultad de Derecho*. Asimismo, es integrante de la Junta de Gobierno del Centro Universitario México. División de Estudios Superiores. Fue presidente (fundador) de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Ciencias Penales.

Ha ocupado diversos cargos públicos desde 1961. Fue procurador general de Justicia del Distrito Federal, secretario del Trabajo y Previsión Social y procurador general de la República, además de subsecretario en las secretarías de Patrimonio Nacional, Gobernación, Educación Pública, y Patrimonio y Fomento Industrial. Asimismo, se desempeñó como director del Centro Penitenciario del Estado de México, juez del Tribunal para Menores de esa entidad, director de la Cárcel Preventiva de la ciudad de México y presidente de la Comisión de Reclusorios del Distrito Federal. Su último cargo público fue el de presidente (fundador) del Tribunal Superior Agrario, que desempeñó entre 1992 y 1995.

Es autor de numerosos libros y artículos, fundamentalmente sobre temas jurídicos. Entre sus libros figuran: *La prisión*, *El final de Lecumberri*, *La ciudadanía de la juventud*, *Curso de derecho procesal penal*, *El derecho penal y los derechos humanos*, *Delitos en materia de estupefacientes y psicotrópicos*, *Cuestiones penales y criminológicas contemporáneas*, *Derechos humanos y proceso penal*, *Derecho constitucional económico y empresa pública*, *Elementos de derecho procesal agrario*, *Narcotráfico. Un punto de vista mexicano*, *El sistema penal mexicano*, *Horas de cambio. México y el mundo*, *Los nuevos tiempos de la nación*, *Temas de México*, *Poder Judicial y Ministerio Público*, etcétera. Desde 1989 es articulista en el diario *Excélsior*.

Ha representado a México en numerosos congresos y conferencias internacionales. Fue miembro del Comité de Prevención del Delito de Naciones Unidas. Perteneció a diversas corporaciones nacionales e internacionales, entre ellas la Academia Mexicana de Ciencias Penales, de la que fue presidente, la Academia

Mexicana de Jurisprudencia y Legislación, correspondiente de la Española, el Instituto Mexicano de Derecho Procesal, el Instituto Iberoamericano de Derecho Procesal, entre otros.

Ha recibido distinciones de organismos nacionales y gobiernos extranjeros. Le han otorgado preseas los gobiernos de España y Suecia. Fue presidente del Consejo Directivo del Centro Mexicano de Escritores. Es miembro del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Administración Pública, del Consejo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, del Consejo de la Comisión Nacional de Arbitraje Médico, del Consejo de la Confederación Deportiva Mexicana y del Seminario de Cultura Mexicana.